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女子力で、 
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第 65 回建築士会全国大会「しずおか大会」報告 
 

 小貫 弘巳 (県央支部) 

日本建築士連合会女性委員会委員 

 

令和 5 年 10 月 27 日（金）、静岡県コンベン

ションアーツセンター／グランシップにおい

て、第 65 回建築士会全国大会「しずおか大会」

が開催されました。 

テーマは「歴史と文化の継承～ローカルに生

きる～」です。大会当日は、10 のセッションと

記念講演、大会式典や大交流会、その他にパネル

展示や物産展が開かれるなど多くの参加者で賑

わいました。 

また、連合会女性委員会セッションでは、テーマ「思いっきりバージョンアップ」 女性も青年も参加

したい魅力ある建築士会とは…が、静岡県グランシップ 9 階会議室にて、会場リアル参加とオンライン

配信のハイブリットで開催されました。 

事前に「会員増大に関するアンケート」を実施し、全国の建築士会青年女性会員と 47 都道府県の建築

士会事務局に回答をいただいたアンケートの結果をもとに、全体報告と各ブロックの活動報告、5 つの事

例報告をおこないまして、「会員増強の取り組み」「魅力ある建築士会とは何か」「バージョンアップする

にはどうしていくべきか」…など、セッションが行われました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関東甲信越ブロックからは、小貫よりブロックのアンケート結果と、千葉県建築士会女性委員会の取り

組みから、「建築と子供達」の活動についてご報告をさせていただきました。 

その他５つの事例報告では、愛知県、徳島県、兵庫県、北海道、福島県より…事例１愛知建築士会：

特別準会員（学生会員）の入会金・会費無料、ファミリー会員対象拡大について取り組みの報告。事例

２徳島県建築士会：多様な参加の仕方を模索する、壮年部とシニア部会の取り 

組みについての報告。事例３兵庫県建築士会：見学会開催後の WEB 報告会・ 

交流会の YouTube アップの活動についての報告。北海道建築ンスタグラムの 

開設についての報告。事例４福島県建築士会福島支部：秋の風物詩「芋煮会」

の活動開催についての報告がありました。 

いよいよ今年、令和 6 年の全国大会は「鹿児島大会」になります！ －彩り静岡弁当－ 
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令和 5 年度 各セミナー活動報告 【わくわくセミナー】 

      会場の様子 わくわくセミナー4 月 「過去最大級」 補助金活用で省エネ化！ 

 

 

 わくわくセミナー５月 日本最大モスク「東京ジャーミイ」の見学 

 

会場の様子 わくわくセミナー6 月 「シーリング材について学ぼう」 

開催：令和 5 年 4 月 25 日(火） 時間：19：00～21：00 
内容：国の補助事業『住宅省エネ 2023 キャンペーン』がスタートしました。  

補助金の有効的な活用方法、省エネリフォームについてご紹介します。  
・第一部：住宅省エネ 2023 キャンペーン概要と製品について  
・第二部：エコ構造材メインの省エネリフォーム製品について他 

 
【感想】 
◆今回の補助金は新築よりも住宅リフォームがメインですので、内容も多岐にわたり

複雑ですが、対象商品および工法などを詳しく知ることが出来、とても参考になり
ました。毎年、何らかの住宅建築、リフォームの補助金制度が出されていますが、
年毎に内容も変わるので、その手続きも勉強が必要です。補助金を活用するた
めのセミナーは、とても有難いです。是非活用したいと思います。 

開催：令和5年5月28日(日）AM10：10 ～ PM14：30 
場所：東京ジャーミイ・トルコ文化センター（東京都渋谷区大山町） 
内容：日本最大のモスク「東京ジャーミイ」。まるでトルコにいるような気分を味わ

え、オスマン朝のモスクを忠実に再現した“東アジアで最も美しいモスク”と
称されるほどの建物。東京のハイセンスな街でイスラム文化を体験する。 

 
【感想】 
◆異国情緒たっぷりのモスクの見学、とても新鮮な体験でした。 

「イスラム教」に対して抱いていた偏見をまだ完全に拭う事は 
できませんでしたが、その分とても興味が沸きました。お祈り初 
めの歌声、建物の装飾、身につける物、どれも美しくて素晴ら 
しかった。今回お祭りの日と重なりビックリするほど賑やかだった 
ので通常の雰囲気も知りたいと思いました。また訪れたい。 

開催：令和 5 年 6 月 20 日(火）場所：土浦市三中地区公民館                                       
内容：ひとくちに「リーシング材」「コーキング材」と言ってもいろいろな用途のため

に、いろいろな種類のものがあります。今回は、防水屋さんのお話とシーリ
ングメーカーさんのお話を聞くことができ、また、実物を手で触りながら体験
できるセミナーでした。 
 

【第一部】 
シーカ・ハマタイトによるシーリング材の基礎知識 

・シーリング材の種類と特徴      
・施工不良の原因と解決策 

【第二部】 
星斗防水 中山修一氏による実演 

・各シーリング材の触感、におい    
・養生、及びシーリング打ちの実演 
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令和５年度 各セミナー活動報告 【わくわくセミナー】 

会場の様子 わくわくセミナー7 月 「ドローンを使ってみよう！」 

 
 

会場の様子 わくわくセミナー９月「飲食店を計画する時に必要なことを知る」 

 

 
わくわくセミナー１０月 「蓄熱の考え方を知る」 

開催：令和 5 年 7 月 15 日（土） 14：00～16：00 
場所：実穀ふれあいセンター 会議室 
内容：近年開発が著しいドローンについて、私たち建築業界にどの様な事へ活用

していくことが出来るのか？発展していくドローンと、新しい規制の中どの様
に活用することが可能なのか教えて頂きました。また、実際にドローンを触る
ことによって、参加者の皆様が仕事へどの様に活用することが可能なのかを
イメージをしやすいセミナーになりました。 

 
【感想】 
◆ドローンを使ってみたいけど、どんな規制があってどんなことが出来るのか？漠然と

聞いたことがあっても現実的にどの様な活用方法があるのか？そういった疑問を
解決していただき、かつ実機を操作することにより、より現実的になりました。 

開催：令和 5 年 9 月 21 日（木曜日）午後３時～５時 
場所：土浦三中地区公民館 学習室２ 
内容：飲食店の計画依頼が突然入ると何から整理したら良いものか、と悩みま

せんか？現時点での飲食店営業許可を受ける為の計画ポイントを学ん
で保健所とメーカーさんのお話を聞かせてもらいました。  

【感想】 
◆①令和３年の法改正を知れたのがよかった。  

②厨房計画の注意点を教えてもらったのが良かった。 
特に排水管の注意やグリーストラップの臭気対策等とか、気づかない点が知
ることが出来たのが大変参考になった。 

開催：令和 5 年 10 月 24 日(火）  
場所：土浦市三中地区公民館 1 階 学習室 2 
内容：太陽エネルギー社会に向けての、温室効果ガスの排出をしない、快適な

建物づくりについて 
・水蓄熱について 
・水蓄熱を利用した建物事例の紹介 
・水蓄熱の今後の可能性 

 
【感想】 
◆水を熱の媒体とするという発想に驚きました。水に蓄熱することで、暖房の役割

も冷房の役割も担うとは、水に可能性を感じました。事例もたくさんお見せいた
だき、建築への活用の手法がわかりました。快適さにつながっているとのことで、
その快適さを今後是非体感してみたいです。 



- 4 - 
 

令和５年度 各セミナー活動報告 【わくわくセミナー】 

  わくわくセミナー１１月 「これからの法改正」 
～建築基準法・建築物省エネ法～ 

 

 

会場の様子 わくわくセミナー１月 「企画会＆新年会」 

 

 
会場の様子 わくわくセミナー２月 「貝絵を描いてみよう」 

開催：令和 5 年 11 月 22 日（水）19：00～20：45 
場所：土浦市三中公民館１F 第 2 学習室 
内容：令和 4 年 6 月に公布された「脱炭素社会の実現に資するための建築物

のエネルギー消費性能の向上に関する法律等の一部を改正する法律」
（令和 4 年法律第 69 号）により、建築確認・検査対象の見直しや審
査省略制度（いわゆる「4 号特例」）の縮小が措置され、建築主・設計
者が行う建築確認の申請手続き等が変更されます。 

同法では、原則として、住宅を含む全ての建築物についても省エネ基準
への適合が義務付けられます。施行は令和 7 年 4 月に予定されています
が、現在国土交通省等から発表されている情報（104 ページ程度）を
印刷し、それを手元に見ながらセミナーを行いました。 

開催：令和 5 年 1 月 18 日（木曜日） 18：30～20：30 
場所：プラスワンカフェ・ガーデン 
内容：毎年恒例の季節。新しい年に新たな気持ちで、新年会もかねて、こん

なセミナーがあったらと開催しました。今回は美味しいお料理＆ステキな
インテリア！ 

【感想】 
◆新年会ということもあり、会員同士の親睦を深められた。 

企画会については、皆さんのアイディアが豊富に出て、 
一年間のスケジュールがスムーズに決まった。 

開催：令和 6 年 2 月 21 日（水）19：00～21：00 
内容：蛤に教養として身に着ける事柄を絵に描いて、片方を床に並べもう片方

を中心に置いて貝殻の模様が一致するのを探します。そのお遊びに使う
貝絵を描いてみました。 

 
・金塗りをした一対の蛤に風景・人物・行事等を描く  
・下絵を鉛筆で書いた後下地のジェッソを塗る  
・アクリル絵の具で仕上げる  
・凹面に絵を描く難しさや絵の具の濃淡の出し方、筆使い等を学ぶ。 
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令和５年度 各セミナー活動報告 【ラブアークセミナー】 

会場の様子 ラブアークセミナー５月 
「ストレスケアのためのアロマスプレーづくり」 

 

 

 

 

 

 

 

 

会場の様子 ラブアークセミナー7 月 「SNS を活用した集客法」 

 

 

ラブアークセミナー11 月  
「廣澤美術館見学＆美術鑑賞のコツを学ぶ」 

開催：令和 5 年 5 月 25 日(木) 19：00～21：00  
場所：セキショウ・ウェルビーイング福祉会館 

（茨城県総合福祉会館） 
内容：仕事の疲れや緊張を和らげる効能のある精油を使った、お部屋にも身

体にも使えるアロマスプレーづくりのワークショップ。 
スプレーづくりの前にまず講師から、アロマテラピーや精油のこと、香りのメカ
ニズム、など初めての方にも分かりやすい説明がありました。 
説明の後、講師が選んで用意した 5 種類の香りを各自が嗅いで、その
違いを確認し、感想を述べました。そして、各自が好きな香りを好みに応
じてブレンドしアロマスプレーを作りました。 

開催：令和 5 年 7 月 20 日（木） 18：30～20：30 
場所：アダストリアみとアリーナ 会議室 
内容：SNS は、建設業や不動産業こそ写真やイラストといった画像や動画でビ

ジュアル映えする投稿をすることで、お客様の心を繋ぎとめるのに最適な
PR 手法です。すべての年代で SNS の利用者数が伸びており、SNS マー
ケティングに参入する企業は増えています。SNS マーケティングは、比較的
安価で施策が行えるため参入しやすい手法ですが、SNS マーケティングの
特性やコツを理解しないで行うと、予算と時間の無駄に終わってしまうケー
スも。そこで SNS それぞれの特性を理解し、成功事例を教えていただきな
がら自分に合った運用方法を見つける。 

 
◆SNS を活用した集客法、ニーズをつかむマーケティング成功事例と CAD ソフト

ユーザーのビジネスモデル活用例や IT 導入補助金について学びました。 

開催：令和 5 年 11 月 18 日（土） 時間：10 時～14 時 
場所：廣澤美術館及びユメノバ園内の視察 
内容：2021 年 1 月に開館した廣澤美術館は、隈研吾氏が設計した「石が主

役」の美術館です。全国から集めた自然石は約 6000ｔ、1500 個に及
ぶ巨石が建物を覆っています。さらに建物を囲む庭は、違った 3 つの庭で
構成され、建物とともに大きな見どころです。 
今回の見学会では建物や庭を見学 
しながら美術鑑賞のコツを専門家の 
解説付きで楽しく学びました。それか 
ら先生を交えて美術のお話を伺いな 
がら昼食後、ザ・ヒロサワ・シティの未 
公開のエリアの一部を見学した。 
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令和５年度 各セミナー活動報告 【ラブアークセミナー】 

会場の様子 ラブアークセミナー1 月 「新年会＆企画会」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会場の様子 
ラブアークセミナー2 月 
「今だからこそ考える 快適・省エネ住宅」セミナー 

 

 

 
ラブアークセミナー2 月 「組子づくりワークショップ」 

  

 

 

開催：令和 6 年 1 月 27 日（土曜日） 時間：11 時から 14 時 
場所：水戸市加倉井町 レストランキエフ 
内容：新年会＆企画会・ランチミーティング 

・年間企画の提案 
・スケジュールを決める 

 
【感想】 
◆年間スケジュールも決まり、お料理も 

美味しく会員の方に喜んで頂いたの 
で良かったです。楽しい企画会となり 
ました。 

開催：令和 6 年 2 月 3 日（土） 時間：14 時～16 時 20 分  
場所：茨城県開発公社 １階中会議室 
内容：環境・エネルギ―、設備機能について、断熱効果・断熱性能・水蓄熱、リ

フォーム工事の施工事例など、その他、住宅設備機器や節水機能、家
庭用太陽光システムの概要やメリット、蓄電システム V2・・など、快適に
過ごすための省エネ住宅について学びました。 

 
【感想】 
◆省エネ住宅や、環境・エネルギ―、設備機能、施工事例など、写真も交えとて

も分かり易いセミナーでした。断熱効果・断熱性能の重要性・大切さを学びまし
た。その他 TOTO さんの省エネ住宅設備機器や節水機能の紹介、山善さん
の、家庭用太陽光システムの概要やメリット、蓄電システム V2 など組み合わせ
ることで災害時にも電気を使用することができること…大変勉強になりました。 

開催：令和 6 年２月 24 日（土） 
時間：午後 13:30～15:30  
場所：馬場先木工所 
内容：伝統の技と、職人さんたちの熱意のこもった組子技法。 

・組子細工のコースターつくり 
・水戸大手門の建具製作について学ぶ 
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【各支部活動報告】 

 

 

ひたちなか支部活動報告 

 

ひたちなか支部 浜中 本子 

 

 

今年はひたちなか支部にて境町・常総市建物見学

会が行われ参加しました。 

隈研吾氏設計の木材利用を意識した景観づくり

の建物を眺めながら町の中をゆっくり散策。自動運

転バス（実情は自動運転風バス）を体験してきまし

た。そして道の駅常総、道の駅さかい、にてお土産

を物色。町の人々の話を聞くなどして利用状況も参

考になりました。 

 

 

 

11 月には恒例の東海村の文化祭を担当し無事開

催しました。今回も子供たち向けのワークショップ

ということでコースター作りを企画しました。 

サンドペーパーで研磨し子供たちに優しい蜜蝋

で仕上げてもらいました。 

 

パネル展示も昨年同様、女性委員会で取材した魅

力ある和の空間ガイドブックの茨城版を合わせて

展示しました。 

 

 

林野庁から許可をいただき木材活用や木の役割について漫画で 

わかりやすい「お山ん画」「人 to 木」のパネル展示もさせていた 

だきました。林野庁のＨＰの図書館ニュース活動報告に昨年度開 

催した時の私たちのイベントが掲載されています。 

ぜひご覧になってみてください。 
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【各支部活動報告】 

 

県央支部青年女性部会活動報告 

 

県央支部の青年女性部会では、こ

こ数年コロナの影響もあり、見学会

や新人歓迎会、懇親会などの活動が

できませんでしたが、ようやく数年

ぶりに、集まって開催することがで

きました。バスをチャーターし、建

築と芸術、美味しいランチに豊洲市

場の散策…最後は月島で「もんじゃ

焼き」懇親会！ とても盛り上がっ

て楽しい一日となりました。 

 

 

 

 

 

 

＜スケジュール＞ 

■令和 5 年 12 月 1 日（金）am7：30～pm21：00 

① YKKAP(AZ-Five-Tokyo)ショールーム見学／昼食 

② すみだ北斎美術館見学 

③ 豊洲市場の散策 

④ 月島で「もんじゃ焼き」懇親会！ 

 

  



- 9 - 
 

【各支部活動報告】 

 

  行方支部 活動報告 
 

行方支部 金子 雅代 

 

行方支部日帰り研修・・・ 

令和 6 年 2 月 11 日に行方支部で南房

総に行ってきました。 

行方市の玉造庁舎を出発し麻生庁舎、

潮来市役所経由して「道の駅ちくら・潮

風王国」に到着しました。道の駅の反対

側は沢山の花畑が広がっていました。ポ

ピー、ストック、キンセンカ、矢車草、

菜の花などがたくさん咲いており、花摘

み体験をしました。 

 

 

その後、南房総金谷のレストラン「ザ・フィッシュ」にて昼食を頂き買い物もしました。 

次に鋸山ロープウェーで山頂に登りました。午後は少し雲が出てきてしまいましたが、山頂はとても良

い眺めでした。三連休の中日で道路が混雑していた事もあり残

念ながら地獄のぞきや百尺観音まで行く時間はありませんでし

た。 

最後に「道の駅保田小学校」に立ち寄りました。ここは小学

校が道の駅とした生まれ変わった所で懐かしの給食のメニュー

を提供する食堂もありました。 

行方市にも小学校をさつまいもの歴史を学ぶ事の出来る展示

室に改装した施設「なめがたファーマー

ズヴィレッジ」があります。 

 

少子化の現在、学校も統廃合されるこ

とが多くその再活用例としてはどちらも

良い施設だと感じました。 

楽しい１日を過ごす事が出来ました。 
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【各支部活動報告】 

 

土浦支部女性部会 活動報告 

 

土浦支部女性部長 赤木 香菜子 

 

７月、「新入会員歓迎会＆企画発表 

会」。ここ数年集まって食事をする機 

会がほとんどなかったのですが、今 

年度は新入会員さんをお迎えし、総 

勢１９名の参加で行いました。美味 

しい食事をいただきながら、話が尽 

きないにぎやかな会となりました。 

 

 

 

 

 

９月、「古河公方公園と古河の街歩き」 午前中は古河公方公園内にあ

る藤廣氏設計による「公園管理棟」妹島和世氏設計によるカフェ「ジェ

ラテリア」を公園パークマスターの野中健二氏と見学、午後は歴史ある

古河の街を、古河市観光ボランタリーガイド協会の岡田茂氏にご案内い

ただきました。 
 

11 月、昨年度のふくまち講演会で講師の藤田

奈津子氏から講演のあったコミュニティの場を

実際に見てみたいとの希望で実現しました。 

大塚の「RYOZAN PARK」はコワーキングス

ペース、シェアオフィス、完全英語のプリスク

ール。上池袋の「くすのき荘」はトイレ共同で

風呂なしの木造賃貸アパート。どちらも町の人

が集うことのできる交流の場となっています。 
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12 月、つまみ細工作家の Lucky８４先生にお越しいただき、お正月飾りを作製いたしました。同じ

材料ですが、色をいろいろ選べたので個性豊かな華やかな作品が出来上がりました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員増強の活動について 

 

土浦支部女性部会では、魅力あるイベントを定期的に、かつ、継続的に行い、いつでも新しい人がイ

ベントに参加しやすい状況を作るようにしています。 

有意義で充実したイベントを企画・実行し、声掛けを行うことで、ひとりでも多くの会員に参加して

もらうとともに、仲間を誘いたくなるような楽しい環境作りを心掛けています。 

また、活動報告を支部のホームページ上にて写真付きで紹介し、イベントの内容が分かるように工夫

しています。 
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【各支部活動報告】 

 

筑波支部 活動報告 

 

筑波支部 沖山 素子 

 

建築士会＂筑波支部＂として、建築士とし

て「まちづくり」に対して何ができるのか？

何をするのか？つくば市周辺市街地での新し

いまちづくりの活動も 5 年目になります。 

 

9 月には富山県南砺市井波地区の持続可能なまちづくり組織「ジソウラボ」を視察してきました。 

視察で感じた感覚をもとに、つくば市長にプレゼンテーショ

ンを行い、この提案を実現できるよう市としても協議を重ね

動き出したいとお言葉を頂き、具体的な活動の実現に向けて

担当課と協議していく事となりました。 

上郷活性化協議会とも意見交換を行い、上郷のテーマや強

み、カラーなど、未来において、打合せを行いました。 

 

３月には市民ホールやたべで開催された「つくば R８シン

ポジウム 2024  Rethink ～私から広がる地域づくり～」の

ポスターセッションにおいて、筑波支部が上郷で進めている

ノキサキプロジェクトについて発表させていただきました。 

Ｒ８の周辺市街地活性化協議会や、シン・アイデアソンな

どが様々な活動を進めている中で、建築士もものづくりのプ

ロとして魅力あるまちづくりに取り組んでいければと思って

います。 
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令和6年度 女性委員会セミナー年間スケジュール 

月 
✽✽✽わくわくセミナー✽✽✽ ✽✽✽ラブアークセミナー✽✽✽ 
テーマ 担当者 テーマ 担当者 

4 茨城県地域の水事情と住
環境 

池田 恵子  
 

  

5 モンゴル体験・ゲル見学会 小林 明江 水府古民家見学会 
平沼 清美 
轡田 久恵 
近藤あすか 赤木 裕子 

6 スマートハウスについて 池田由紀代  
 

  

7 令和6年度 第33回全国女性建築士連絡協議会（東京） 

7 ZEBについて 江ヶ崎雅代 インテリアについて 浜中 本子 
 浅子 明美 

8 休 み 

9 ChatGPTを使った建築イ
メージ図 

赤木香菜子 改正相続法について  
（空き家問題） 

金子 雅代 
篠根 玲子 
飛田 直身  

10 ガレージハウスについて 橋本 珠美  
 

  

11 樹木医の話 眞鍋 道子  
 

  

12  
 

外構プランニングについて 石井 裕子 
 小貫 弘巳 

1 わくわくセミナー 
企画会＆新年会 

川浪せつ子 ラブアークセミナー 
企画会＆新年会  

柳下 文江 
 石黒 洋子 

2 構造の話し 西原有希子 養蜂について知ろう 大谷美由紀 
 桑原 文子 

[女性委員会からのお知らせ]  

 ★新型コロナウイルスの状況により、セミナーが中止又は延期になる場合があります。 

 ★セミナーの内容、開催月は変更になることがありますのでご了承ください。 

 ★各セミナーのお知らせは、毎月の建築士会の発送物に同封されます。 

 また、建築士会のホームページなどでもご覧になれます。 

 ★事務局：(一社)茨城県建築士会 〒310-0852 水戸市笠原町978－30 建築会館２階 

  E-mail：kyy05413＠nifty.com 

        TEL  ：029-305-0329   FAX： 029-305-0330 

 
お気軽にご参加くださいね♪  
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(一社)茨城県建築士会 女性委員会活動 
委員長 小貫 弘巳 

 
 

『第 25 回会員美術展』に出展 
 
 

■(一社)茨城県建築士会『第 25 回会員美術展』 

期間：令和 6 年 3 月 13 日（水）～ 3 月 19 日（火） 

会場：茨城県立図書館 1 階「ギャラリー」水戸市三の丸 

 

建築士会会員方々の絵画・陶芸・工芸・写真・木工細工・建築模型など、素晴らしい作品がたく

さん展示されました。 女性委員会コーナーでは、組子細工のコースターや結城紬織りのコースタ

ー、アレンジメント飾りに畳コースターなど、各々会員がワークショップでつくった作品と、ポス

ターパネル（女性委員会 20 周年）を展示させていただきました！ 
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各都道府県の女性建築士が解説した 

WEB 版『魅力ある和の空間ガイドブック』 

私たち茨城県建築士会女性委員会からは、 

坂野家住宅・弘道館・荒川家住宅・御料理屋 kokyu. 

矢中の杜・春風萬里荘・穂積家住宅・井筒屋 

8 施設の紹介をしています！ 

日本建築士会連合会 女性委員会 

魅力ある和の空間ガイドブック HP 
https://www.kenchikushikai.or.jp/torikumi/
jyosei-iinkai/guidebook.html 
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◆◇◆◇◆ 編 集 後 記 ◆◇◆◇◆ 
土浦支部  和田 知子 

 
 今回、各支部活動報告の編集を担当させていただきました。この数年のコロナ禍を経て、実際に集まっての見学会や
食事会など、ようやく普通の活動ができるようになって来ました。けれども、コロナ禍で、スマホやネット環境がより充実し、
印鑑などが省略されたり、コロナ前と全く同じではない変化があると感じています。私自身そもそも引き籠りがちではありま
したが、ますます外に出ないことが多くなりました。だからこそ、たまに外に出て会員の皆さんとコミュニケーションをとった時、と
てもリフレッシュされると感じています。皆さんとの活動は、自分の視点以外の興味や考え方を知る貴重な機会となってい
ます。支部活動で活躍されている皆さんはとても優しくしてくださいますので、あまり会の活動に参加されたことのない方も、
臆することなく参加していただければ嬉しく思います。楽しい活動をぜひご一緒に (^^) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

アイラルネットワーク第 81 号 令和 6 年 5 月発行 
編 集 茨城県建築士会 女性委員会 

担当：小貫 弘巳・和田 知子 
事務局 (一社)茨城県建築士会 
〒310-0852 水戸市笠原町 978-30 建築会館 2F 
TEL029-305-0329 FAX029-305-0330 

←↑ 新潟県 潟博物館 

↓新入会員歓迎会での楽しいお食事 → 

↓見学会で訪れた古河公方公園ジェラテリア 
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